
Öffentliche Niederschrift über die Sitzung des 

Ortschaftsrates Preußlitz vom 06.03.2023 
 
 
 

Sitzungsdatum: Montag, den 06.03.2023 

Sitzungsanfang: 19:00 Uhr 

Sitzungsort: Freizeitraum der Gem.Preußlitz, An der Alten Schule 8, 
06406 Bernburg (Saale), OT Preußlitz 

 

 

Anwesend: 

Mitglieder 
Herr Gerd Kammholz  
Herr Marcus Boinski  

Frau Christine Brauns  
Frau Simone Hartmann  

Herr Sven Hussak  

Protokollführer 
Frau Sandra Sass  

von der Verwaltung 
Herr Jens Meißner  

Frau Frank Jäntsch  
 
Nicht anwesend/ Entschuldigt: 

Frau Grit Mittelstraß  
Herr Mirko Bader  

 

 
 

Öffentlicher Teil 

 

Zur öffentlichen Geschäftsordnung 
 
Die Sitzung wird um 19:00 Uhr von Herrn Kammholz eröffnet. Er begrüßt die anwesenden 

Ratsmitglieder, Herrn Jäntsch von der Feuerwehr, Herrn Meißner vom Bereich 
Stadtmarketing der Stadt Bernburg (Saale) sowie die Protokollantin Frau Sass. 

 
a) Bestätigung der Einladung und Feststellung der Beschlussfähigkeit gem. §§ 53, 55 KVG 
LSA 

 
Die Einladung erfolgte gem. §§ 53 und 55 KVG LSA ordnungsgemäß. Mit 5 anwesenden 

stimmberechtigten Mitgliedern ist die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates Preußlitz 
gegeben. 
 

b) Abstimmung über die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 17.10.2022 
 

Es gibt keine Einwände gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom 
17.10.2023; sie wird mit 5 Ja-Stimmen bestätigt.  



c) Feststellung der öffentlichen Tagesordnung gem. der Geschäftsordnung 
 
Herr Kammholz verliest die öffentliche Tagesordnung und gibt bekannt, dass die Vorlage 

0634/23, Grundsatzbeschluss zur Errichtung von Freiflächen-Photovoltaikanlagen auf 
landwirtschaftlichen Flächen, kurzfristig von der Verwaltung zurückgezogen wurde. 

Die Ratsmitglieder haben keine Änderungs- oder Ergänzungswünsche und bestätigen die 
Tagesordnung einstimmig mit 5 Ja-Stimmen. 
 

 
Zur öffentlichen Tagesordnung 

  

 1. Einwohnerfragestunde gem. § 28 Abs. 2 KVG LSA 

    

Es sind keine Einwohner anwesend, sodass Herr Kammholz sofort zum nächsten 
Tagesordnungspunkt übergeht. 

 
 

 2. Neugestaltung des touristischen Informations- und Leitsystems 

Informationsvorlage IV 0198/23 

 

Zu diesem TOP übergibt Herr Kammholz das Wort an Herrn Meißner vom Bereich 
Stadtmarketing der Stadt Bernburg (Saale). Dieser klärt über die Vorlage IV 0198/23 
folgendermaßen auf: 

 
Es ist - vorbehaltlich der Genehmigung des Haushaltsplanes - vorgesehen, in der Stadt 
Bernburg (Saale) und ihren Ortsteilen ein touristisches Leitsystem sowie eine touristische 

Ausschilderung von historischen Gebäuden zu installieren. 
 

Die Gebäude sollen mittels Tafeln in einer Größe von 60x90 cm mit Fotos einer historischen 
und einer neuen Ansicht, max. 2.000 Zeichen Text zum historischen Bezug sowie einem QR-
Code für den Zugang zu noch ausführlicheren Informationen auf einer Internetplattform der 

Stadt Bernburg (Saale) ausgeschildert werden. Eine solche Objektbeschilderung ist in 
Preußlitz für das Herrenhaus und die Kirche vorgesehen. 

 
Ein Leitsystem von Schildern, welche an mehreren Stellen in der Ortschaft Preußlitz 
aufgestellt werden sollen, wird auf die historischen Bauten und weitere touristisch 

interessante Objekte hinweisen. 
Für Preußlitz sind Schilder an den Standorten Schule, Hauptstraße und Denkmal vorgesehen, 

welche auf Herrenhaus, Kirche, Kriegsdenkmal, Sieben Steine und Solidargraben hinweisen. 
In Plömnitz soll die Ausschilderung von Tierheim und Kirche mit einem Schild an der 
Bushaltestelle sowie am Standort eines bereits vorhandenen Schildes erfolgen. Am Leauer 

Anger in Leau soll ein Schild aufgestellt werden und am unteren Lindenplatz ein weiteres mit 
der Aufschrift ‚Kriegsdenkmal, Kirche, Tierheim‘. 

 
Frau Hartmann fragt, warum ein Schild für den Leauer Anger geplant ist. Herr Kammholz 
antwortet, es handele sich um eine Verwechslung, denn soweit er weiß, solle ein Schild am 

Standort Am Anger in Plömnitz, welches auf das Tierheim hinweist, aufgestellt werden. 
Weiterhin möchte Frau Hartmann wissen, warum für Leau keine Ausschilderung zur 

Außenstelle des ehemaligen Konzentrationslagers vorgesehen ist. Herr Meißner antwortet, 
dass dies als Mahnmal des Nationalsozialismus extra bewertet werden und eine 



Sonderstellung bekommen muss und daher nicht in das touristische Leitkonzept mit 
einbezogen wurde. 
Außerdem weist Frau Hartmann darauf hin, dass das Relief an der Sankt Wolfgang Kirche in 

Leau aus dem 11. Jahrhundert stammt und ebenfalls ausgewiesen werden sollte.  
 

Da jede Ortschaft zwischen 4 und 5 Tafeln bekommen soll, bittet Herr Meißner den 
Ortschaftsrat darum, ihm weitere Vorschläge und auch eventuelle Änderungs- oder 
Ergänzungswünsche bis zum 24.03.2023 mitzuteilen. 

 
Der Ortschaftsrat Preußlitz hat keine weiteren Fragen und nimmt die Informationsvorlage IV 

0198/23 zur Kenntnis, eine Abstimmung hierüber ist nicht notwendig.  
 
 

 3. Risikoanalyse und Brandschutzbedarfsplan 2023 der Stadt Bernburg (Saale) 

Beschlussvorlage 0625/23 

 
Herrn Jäntsch, Sachgebietsleiter der Feuerwehr Bernburg (Saale), wird zu diesem TOP von 
Herrn Kammholz das Wort erteilt.  

Dieser klärt über den Inhalt der Beschlussvorlage auf und geht dabei ausführlich auf die die 
Ortschaft Preußlitz betreffenden Punkte ein. Die letzte Risikoanalyse und Bedarfsplanung 

stammt aus dem Jahr 2018 und die Stadt Bernburg (Saale) ist als Träger der Feuerwehr 
verpflichtet, spätestens aller 5 Jahre eine neue zu erstellen. Hauptaugenmerk der vorliegenden 
Planung liegt auf der Verjüngung des bestehenden Fahrzeugparks, sagt er und gibt bekannt, 

dass für die Ortsfeuerwehr Preußlitz, jedoch in Anhängigkeit von der Haushalts-Entscheidung 
des Stadtrates, geplant ist, ein Löschgruppenfahrzeug LF 10 Allrad anzuschaffen, welches das 
vorhandene TLF ersetzen soll.  

 
Herr Kammholz möchte wissen, warum unter Punkt 6. Fahrzeugbeschaffung für die OF 

Preußlitz das Jahr 2023 angegeben ist. Daraus schließe er, dass das Löschgruppenfahrzeug LF 
10 bereits in diesem Jahr zur Verfügung stehen werde. 
Herr Jäntsch antwortet, dass laut Information des Innenministeriums eine 

Fahrzeugbeschaffung ab Termin der Auftragserteilung zwei Jahre dauere. Somit sei mit dem 
LF 10 nicht vor Mitte des Jahres 2025 zu rechnen. Dass in der Vorlage das Jahr 2023 

angegeben ist, hänge damit zusammen, dass für weitere Fahrzeuge in dieser Aufstellung 
Fördermittelanträge gestellt werden, welche bei der Fördermittelbehörde jeweils unter dem 
Jahr der Auftragserteilung registriert werden, erklärt Herr Jäntsch. 

 
Herr Kammholz verweist auf Seite 68 der Vorlage, in der steht, dass Preußlitz die DIN für 

Feuerwehrhäuser nicht erfüllt. Er bittet Herrn Jäntsch deshalb, sich beim Liegenschaftsamt 
der Stadtverwaltung zum Stand der Dinge bezüglich eines möglichen Erwerbs des 
Nebenhauses, Adresse Gutshof 2, zu erkundigen, damit das Gerätehaus vergrößert werden 

kann. 
Weiterhin möchte Herr Kammholz wissen, wann es mit der Baustelle hinter dem Gerätehaus 

weitergeht. Herr Jäntsch antwortet, dass dafür im Haushalt Geld eingestellt wurde und sobald 
dieser beschlossen worden ist, es dort mit den Arbeiten losgehen werde. 
 

 
Nachdem Herr Jäntsch alle Fragen der Ratsmitglieder beantwortet hat, verliest Herr 

Kammholz den Beschlussvorschlag. Der Ortschaftsrat Preußlitz hat keine Einwände und 
empfiehlt die BVL 0625/23 unverändert und einstimmig mit 5 Ja-Stimmen.  
 



Der Ortschaftsrat Preußlitz und der Hauptausschuss empfehlen dem Stadtrat der Stadt 
Bernburg (Saale) folgenden Beschluss zu fassen: Der Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale) 

beschließt die Risikoanalyse und die Brandschutzbedarfsplanung 2023 für die 

Feuerwehr der Stadt Bernburg (Saale) in der beiliegenden Fassung. 

 

 

Abstimmung: 
Mitglieder:   7 

davon anwesend:  5 
Ja-Stimmen:   5 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltungen:  0 

 

 
 4. Mitteilungen, Beantwortung von Anfragen, Anregungen 

    

Zerstörter Baum auf dem Leauer Spielplatz 
Frau Hartmann gibt bekannt, dass einer der von der Fraktion „Bürger für Bürger Preußlitz“ 

gepflanzten Bäume auf dem Spielplatz in Leau von Randalierern zerstört wurde. Die „BfB“ 
sei jedoch dabei, mit finanzieller Unterstützung des Sparkassen-Projektes „Klima-Euro“ einen 

Ersatzbaum zu kaufen. 
 
Radweg zwischen Leau uns Preußlitz und Wiesenweg zwischen Plömnitz und Preußlitz  

Frau Brauns fragt erneut, ob die Möglichkeit besteht einen straßenbegleitenden Radweg 
zwischen Leau und Preußlitz zu bekommen, weil auf dieser Strecke viele Eltern ihre Kinder 
zur Kita bringen und abholen, dies jedoch aufgrund des hohen Verkehrsaufkommens nicht mit 

dem Fahrrad möglich ist. Herr Kammholz bittet um eine erneute Protokoll-Notiz; er werde die 
Problematik ebenfalls ein weiteres Mal im nächsten Planungs- und Umweltausschuss der 

Stadt Bernburg (Saale) ansprechen.  
 
Der Ortschaftsrat Preußlitz bittet die Verwaltung darum, dort zur Hauptverkehrszeit eine 

Verkehrszählung durchzuführen.  
 

Weiterhin möchte Frau Brauns wissen, ob ihre Anregung aus der letzten Sitzung, die 
Schlaglöcher des Wiesenweges zwischen Plömnitz und Preußlitz zu verfüllen, damit dieser 
als Radweg genutzt werden kann, Berücksichtigung gefunden hat. Herr Kammholz antwortet, 

er habe dies bereits angesprochen, aber werde es erneut im nächsten Planungs- und 
Umweltausschuss vorbringen. 

 
Stempelkasten am Radweg R1 
Herr Boinski regt an, einen Stempelkasten an der Strecke des Radweges R1, beispielsweise an 

den Sieben Steinen, aufzustellen. Die Anfrage soll im Protokoll vermerkt werden und Herr 
Kammholz werde sich diesbezüglich erkundigen. Herr Meißner wirft ein, dass man sich dazu 

an den Salzlandkreis und an die Salzlandsparkasse als die finanzierende Stelle wenden kann. 
 
 

Um 19:45 Uhr gibt es keine weiteren Mitteilungen, Anfragen und Anregungen mehr, sodass 
Herr Kammholz den öffentlichen Teil der Sitzung beendet und zum nichtöffentlichen Teil 

übergeht. 
 
 



  

 
 

 

 

 
 
Gerd Kammholz    Sandra Sass 

Ortsbürgermeister    Protokollführer 
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